

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse a la imprenta o administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscriba.

MIERCOLES 29 DE SETIEMBRE DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1243

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

EL ESCRITOR

y sus amarguras.

Uno de los hombres mas importantes y útiles a la sociedad es sin duda el escritor cuando a un grado de erudicion superlativo añade una moralidad rigida, un estilo correcto, brillante y tan claro, como lo permiten los asuntos ó materias que está esponiendo y desarrollando a sus lectores.

La profesion del escritor es muy parecida ó equivalente a la del actor; con la diferencia de que la escena en que figura el último es el teatro, y la escena donde se ejercita el primero es el periódico, la novela etc. Ambos, por consiguiente, en el respectivo ejercicio de su profesion, corren el inminente riesgo ó albur de ser silbados ó aplaudidos por el público que lee las obras y escritos del uno, ó presencia los espectáculos en que representa el otro.

Existe en la lengua castellana un proverbio altamente filosófico que dice: nadie es profeta en su propia patria. Hé aquí una verdad plenamente confirmada por la esperiencia y que puede muy bien aplicarse a los literatos en general.

Regularmente en ningun punto se hace menos aprecio y se dá menos importancia a las obras del escritor que en el país donde nació, allí donde su corazón está indisolublemente encadenado con los vínculos de la amistad ó del parentesco.

¿Cuál es la causa de este fenómeno? No nos parece muy difícil averiguarlo.

Cuando leemos los escritos de un autor ó literato que nos es personalmente desconocido, esta circunstancia contribuye, en gran parte, a que ellos ejerzan sobre nuestro ánimo un prestigio y ascendiente que serian mucho menores, ó acaso desaparecerian por

completo, si nos ligasen estrechos lazos de amistad ó de parentesco con el autor de la novela, del artículo etc. Y es que la demasiada familiaridad y el frecuente trato con una persona, por muy superiores que sean su saber y talento, constituye ya un motivo para hacerla desmerecer notablemente a nuestros ojos. Por eso decia muy bien un célebre hombre de estado de Inglaterra que nadie ha parecido jamás grande a su ayuda de cámara.

En efecto desde el momento en que tratamos muy familiarmente a una persona podemos observar sus defectos, espiar sus menores faltas, echar de ver que está espuesta a las mismas miserias que nosotros, que en nada se nos distingue en su vida privada y que a pesar de su indisputable saber y talento incurre a veces en absurdos y contradicciones al discutir sobre materias las mas simples y triviales. Todo lo cual re-

baja considerablemente el prestigio ó fascinacion que el mismo hombre ejerceria sobre nosotros si nos fuera personalmente desconocido por completo.

Y es que cuando el escritor ó poeta en silencio de su bufete, y con la pluma en su mano, trasladan al papel las ideas que van brotando sucesivamente de su cerebro, parece que se sobreponen a cuanto les rodea; que entonces su mente se ilumina, su corazón se ensancha y espacia, su alma se transforma y vive en otra atmósfera, que todos los rayos de su inteligencia convergen hacia el asunto que cautiva su atencion. En una palabra: Que es otro hombre.

Tal sucede, ó poco menos, con el actor al aparecer en las tablas, tal con el orador al perorar en el púlpito ó la tribuna. Pero dejemos que el discurso haya concluido, que caiga el telon del escenario y que el escritor salga de su bufete, y veremos que recobran

40

Yo estaba fuera de mí con los ojos arrasados en lágrimas.

—Vamos, buenas noches, —dijo conduciéndome a la puerta del cuarto.—Todo irá bien. Decid a la señora Sara, que todo irá bien.

Yo salí bendiciendo a aquel hombre y le conté todo a Sara, que se enterneció mas que yo. No podíamos rechazar el ofrecimiento, porque era para los niños, y desde hacia ocho dias no se vendía en las carnicerías mas que carne de caballo.

Al dia siguiente tuvimos carne fresca para hacer caldo a nuestros pobres hijos; pero la terrible enfermedad estaba ya en nuestra casa, Fritz.

Cuando pienso en ello, despues de tantos años, todavía me salta el corazón. Y eso que no puedo censurarme de nada, pues antes de ir a tomar el bono consulté a nuestro anciano rabino sobre la calidad de aquella sangre, segun la ley, y me contestó:

—La primera ley es salvar a Israel. Ahora bien, ¿cómo puede salvarse Israel si los hijos perecen?

Posteriormente he recordado esta otra ley:

«El alma de toda carne está en la sangre, y por eso he dicho a los hijos de Israel: No comereis sangre de ninguna carne, porque el alma de toda carne está en la sangre. El que la coma será maldito, y si alguno come carne de animal enfermo, será manchado.»

En mi gran desconsuelo las palabras del Eterno vinieron a mi memoria, y lloré.

Todos aquellos animales estaban enfermos desde hacia seis semanas, pues vivian en medio de las fortificaciones entre lodo, nieve y vientos. Los soldados, que casi todos eran hijos de campesinos, debian saber que no podian vivir los animales a la intemperie con aquellos frios, y era fácil cons-

truirles un abrigo. Pero cuando los jefes se encargan de todo, los demas no piensan en nada y olvidan hasta las ocupaciones de sus aldeas; y si desgraciadamente los que mandan no dan ordenes, nada se hace.

Hé aquí por qué aquellos animales no tenian ni carne ni grasa, y por qué eran tan solo esqueletos temblando de miseria y fiebre, y por qué su carne enferma era mal sana, segun la ley de Dios.

Muchos soldados murieron. Los miasmas de los cadáveres esparcidos por las inmediaciones, al pasar por la ciudad, desarrollaron la enfermedad.

La justicia de Dios se muestra en todo. Cuando los vivos no cumplen sus deberes con los muertos perecen.

Me he acordado de estas cosas demasiado tarde, y por eso pienso en ellas con dolor.

XVIII.

Lo que hoy me causa mayor pena, Fritz, es el modo como la terrible enfermedad entró en nuestra casa.

El 12 de Marzo se hablaba de multitud de hombres, mujeres y niños que agonizaban. No atreviéndonos a escuchar tales noticias, decíamos:

—Nadie está enfermo en nuestra casa. Dios vela por nosotros.

Despues de comer, David vino a acurrucarse en mis brazos, poniéndome sobre el hombro su manecita. Yo le miraba, advirtiéndole que estaba alegado, pero los niños siempre tienen sueño por la noche. Esdras dormia ya Safel acababa de darnos las buenas noches. Finalmente, Zeffen cogió al niño, y todos fuimos a acostarnos.

Aquella noche los rusos no dispa-

los mismos hábitos que nos caracterizan, y vuelven al género de vida que les confunde y asimila con la inmensa mayoría de sus semejantes.

Pueden existir, sin embargo, algunas escepciones en esta parte; pero comunmente el conocimiento personal y el frecuente roce con los escritores y otros personajes distinguidos de la sociedad rebaja á estos en nuestro concepto, oscurece un tanto á nuestra vista la brillante auréola de gloria que les rodea por la justa y merecida celebridad de que gozan en el mundo.

Además no siempre sucede que la vista ó la primera conversacion con un escritor célebre nos cause una sorpresa agradable y añada realce á su fama. Mas de una vez el conocimiento con un autor de algun precioso drama ó novela habrá hecho esclamar en sus adentros á algunos, casi involuntariamente: ¡Es posible que de la cabeza de ese hombre hayan salido tantos portentos y maravillas! ¡Solemne chasco me he llevado con su persona: me figuraba otra cosa!

Y eso sucedera quizá, por que el supuesto autor no se recomendará por sus prendas corporales, por que su complexion será raquílica ó enfermiza, por que se espresará con dificultad, porque en sus ademanes no observaremos aquella finura que esperábamos de su reputacion, etc. En una palabra: con su presencia habrá desvanecido por completo la bella

lan. Quizá tambien hacia entre ellos estragos el tifus.

A media noche dormiamos todos profundamente, cuando me despertó un grito terrible.

Escuché, y Sara me dijo:

—Es Zeffen.

Inmediatamente me levanté y quise encender la lámpara, pero tan turbado estaba que no la encontré.

Sara encendió luz, y yo cogí mi pantalón, dirigiéndome á la puerta. Pero apenas estaba en el corredor, cuando Zeffen salió de la alcoba como loca, con su espesa cabellera negra en desorden exclamando:

—¡El niño!

Sara me seguía. Entramos, y nos inclinamos hácia la cuna. Los dos niños parecia que dormían, Esdras, sonrosado; David, blanco como la nieve.

Al principio nada veía á causa del espanto que me dominaba, pero en se-

ilusion que de sus dotes físicas ó personales muy de antemano nos hiciera concebir nuestra mente.

Por otra parte, por muy grande y superior que sea el hombre jamás podrá parecerlo en el seno de su familia. Tiene allí otros títulos honoríficos que seducen y embelesan mas su corazón.

Por mas que su fama vuela por el mundo, por mas que sus obras enebren su nombre sobre el hacho pedestal de los siglos, en el hogar domestico será, antes que todo, un hijo querido, un padre venerado y excelente, un esposo modelo.

Hé aquí precisamente por que la institucion de la familia constituye la firmísima base de la sociedad.

(Se concluirá.)

Ayer se han remesado cuarenta mil duros por la caja de esta Administracion Económica á la de Burgos, para cubrir atenciones de Guerra.

Hemos oido asegurar que el Ayuntamiento de esta Capital, ha acordado destinar diez y ocho mil reales para atender á los festejos de la próxima feria.

Parece ser que en el inmediato pueblo de S. Andrés del Rabanedo ha muerto uno de estos dias una mujer, haciéndose equívocos comentarios sobre la causa que produjo su muerte.

Dice un periódico de Madrid, que un negocio de la Seccion de

guida cogí á David para despertarle, y moviéndole, le decía:

—¡David!

Entonces vimos que tenia los ojos abiertos y velados. Zeffen exclamaba:

—Despertadle, despertadle.

Sara, cogiéndome por la mano, dijo:

—Anda, enciende lumbre... calienta agua.

Y colocamos al niño atravesado en la cama moviéndole y llamándole. El pequeñuelo Esdras, que habia despertado, lloraba

—Enciende fuego,—repetía Sara;—y tú Zeffen tranquilízate. Los gritos de nada sirven. ¡Pronto, pronto, fuego!

Pero Zeffen no dejaba de gritar:

—¡Pobre hijo mío!

Vamos á calentarle, Moisés, vístete pronto y corre á casa del médico Steinbrenner.

Propiedades de esta Administracion, en el que brillan algunos puntos negros, ha obligado á presentar su dimision á el Jefe de aquella dependencia.

Ha sido nombrado oficial archivero de la Diputacion Provincial, D. Vicente Duque.

Dice *El Pueblo*:

Los moderados dan la voz de alerta á sus correligionarios por los proyectos y deseos de los unionistas: estos á su vez dan esa voz de alerta contra los moderados por las alianzas que dicen buscan con los carlistas, y nosotros la damos y muy alta á nuestros correligionarios de Madrid, contra los halagos y asechanzas de ciertas gentes, que con canto de sirena necesitan salir de ciertos compromisos contraidos.

No solo se inventa, sino que se necesita hacer algo mas que ocasionar disgustos á nuestros correligionarios.

Alerta, pues.

Sobre lo que se ha hablado de la paz y acerca del estado de la guerra, dicen de Cataluña que por allí corre la noticia de una suspension de hostilidades en Cataluña y en el Norte para tratar de la paz. Aunque este rumor, añade un colega noticiero, adelanta ya mucho lo que desde hace bastante tiempo se viene diciendo, mas que con fundamento por buen deseo, la verdad es que el gobierno no tiene noticia de tales propósitos, y que las gestio-

Sara estaba más pálida y asustada que nosotros; pero á aquella animosa mujer jamás faltaba el valor. Encendió en seguida fuego, y la leña empezó á centellear en la chimenea.

Corrí á coger mi capote y bajé la escalera pensando.

—¡Que el Señor tenga piedad de nosotros! Si el niño muere, yo no le sobreviviré. No. A él es á quien mas amo... y no podria sobrevivirle.

Porque has de saber, Fritz, que al más desgraciado y al que está en mayor peligro de nuestros hijos, es á quien más queremos; y cuanto más necesita de nuestro cariño mas olvidamos á los otros. Dios ha permitido, sin duda, esto para mayor bien.

Yo corría ya por la calle.

Jamás se ha visto noche más negra; el viento del Rhin soplabá, y la nieve menuda azotaba el rostro. Algunas ventanas iluminadas demostraban las casas donde estaban velando enfermos.

nes. que desde hace tiempo se vienen practicando por determinados particulares que no carecen de influencia, no ofrecen hasta ahora grandes probabilidades de éxito. Lo que mas efecto ha producido en Cataluña han sido las victorias de nuestro ejército, y en el Norte no deja de labrar en la opinion de aquellos naturales el temor de la pérdida de los fueros, pérdida que podrá darse por segura si resisten obstinadamente hasta hacer que sean vencidos por las fuerzas que allí han de aglomerarse á fin del año.

Hemos tenido ocasion de examinar las obras de reparacion llevadas á cabo en el puente de San Marcos, bajo la direccion del Ingeniero Jefe de Provincia señor Martinez Echevarria, las que á nuestro ver ofrecen las mejores condiciones de solidez y seguridad para el tránsito público; salvo que alguna gran avenida ó nuevo movimiento de piedras contenido en uno de los arcos no las alterase, dado el estado general de dicho puente.

A fin de completarlas, seria muy conveniente que se diera mayor estension á la presa central de desagüe, á partir en línea recta desde la altura de la barbacana hasta el puente de la Estacion, siendo de desear que por la Direccion de obras públicas se facilitasen los fondos necesarios al efecto.

NOTICIAS GENERALES.

Cartas del Norte anuncian que no

Iba con la cabeza descubierta y no sentía el frio; en mi interior decía:

—Hé aquí el último día. El día en que el Eterno ha dicho: «Antes de sazonar, cuando el capullo se convierta en flor y la flor se cambie en racimo, yo lo arrancaré. Yo cortaré las ramas con mi hoz y serán holladas con los pies.

Preocupado con estos horribles pensamientos, atravesé la gran plaza donde el viento movía los viejos álamos cubiertos de hielo.

Al dar la una empujaba la puerta de la casa del médico Steinbrenner: su gruesa mula temblaba á la puerta, y cuando iba á tientas buscando la escalera, apareció en lo alto de ella la criada con una luz.

—¿Quién está ahí?—dijo adelantando la linterna.

(Se continuara)

sería extraño que se trasladaran á Francia algunos jefes carlistas convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos.

Leemos en el *Diario de S. Sebastian*.

Los carlistas apalearon hace pocos dias en Astigarraga á una muchacha, sobrina de un sacerdote liberal, por haber ido á visitar á este á uno de los pueblos de esta línea ocupado por fuerzas leales. Este acto brutal ha levantado tal polvareda en el campo faccioso, que en Astigarraga han prohibido se hable de él bajo pena de la vida.

Asegúrase por personas enteradas por lo general de lo que pasa en el campo carlista, que Mendiri ha pedido permiso al Pretendiente para pasar á Francia á reunirse á su familia. Parece que funda su resolucion en la actitud especial en que lo ha colocado la suspicacia carlista.

Pasan de 15,000 los forastetos que han acudido á Valladolid con motivo de las férias.

Dice una carta de Lérida dirigida al *Diario de Avisos* de Zaragoza, lo siguiente:

«La faccion de este pais se desorganiza rápidamente, de modo que no estrañaria ver pronto concluida la guerra en este Principado, si el gobierno levanta un somaten general, que es lo que se espera con impaciencia.»

Leemos en *El Imparcial*.

«En Murcia ha ocurrido una desgracia sensible. En una aguadera de una caballería iba dormida una criatura de poco mas de un año, y al llegar á la puerta de Orihuela, tratando de reconocer el dependiente de consumos lo que contenia la aguadera con el pincho largo que usaba, atravesó la criatura de parte á parte.»

Han llegado á Madrid los generales Moriones y Saenz Delcourt, que se han presentado inmediatamente al señor ministro de la Guerra.

Tambien han llegado procedentes de Catauña, el brigadier Lopez, comandante general de ingenieros, el coronel del espresado cuerpo D. José Pera y Roig, el de igual clase de artillería señor Alonso; mayor general de artillería; el coronel de estado mayor señor Junquera, el coronel graduado teniente coronel de ejército Sr. Espinosa de los Monteros, el comandante de ejército Sr. Jofre, el auditor de Guerra señor Suarez Artalejo y el subintendente D. Heroldo Reile, que formaban parte del disuelto cuartel general del ejército del Centro.

Un despacho carlista confiesa la llegada á Tarbes de 800 carlistas, pues dice que «la brigada de Valencia, que se dirigia de Aragon á Navarra, ha si-

do conducida á Gavarnie por la traicion de los guas españoles.»

Así como no hay melodrama en donde no juegue su papel un traidor; no hay tampoco derrota ó fracaso carlista donde no se le encuentre.

Una correspondencia de Valmaseda dirigida al *Cuartel Real* dice que el general Loma preguntó para qué dia estarian terminados los trabajos del fuerte que se construia en el Pendo, entre Entrambasaguas y Caniego, media hora próximamente del fuerte de Mercadillo, y que al contestarle que para el 20 del actual, repuso que en este caso el 24 podria darse una leccion á los carlistas.

Sea ó no verdad lo que antecede, lo cierto es que las valientes tropas del general Loma han ejecutado estos dias un movimiento de avance, segun noticias de los mismos carlistas, y que de Valmaseda ha escapado todo el que ha podido.

Por supuesto que la Junta facciosa de Castilla se ha internado tambien llevándose cuantos efectos tenia almacenados, en buen número de carros.

Conforme se van teniendo mas noticias de las facciones que han pasado la frontera francesa por Gavarnie, habiendo sido desarmadas por la fuerza francesa que la guarneren, se viene en conocimiento mas perfecto de la disolucion que se está operando entre los carlistas del Principado.

Ya se hacen subir en dos partes oficiales á 1 500 los carlistas desarmados, y en el *Diario de Barcelona* leemos que se confirma que los cabecillas carlistas dan licencias á individuos para retirarse á sus casas, y muchos carlistas prisioneros que despues de ser cangeados se han presentado para incorporarse otra vez á las filas de don Carlos, se han visto desatendidos por los jefes de las facciones no queriendo darles ni ropa, ni armas, ni dinero.

VARIEDADES.

A una rosa.

(Alegoria).

Flor de divinos encantos
É imagen fiel de pureza,
¿Por qué presto tu belleza
Poro el mundo se perdió?
¡Qué se yo....!

Qué fueron de tus colores
Y tú perfume fragante?
¡Halagos de un solo instante
Qué ardiente beso empañó?
¡Qué se yo....!

Qué fueron, di, cuando pura
En el edén de las flores,
Regalo fuiste de amores
Qué virgen seno adornó?
¡Qué se yo....!

Ay! pobre flor, prisionera
Del capricho de una hermosa

¿Por qué te arrancaron, rosa
Donde el aura te meció?
¡Qué se yo....!

Hoy que mística, sin belleza,
Estás por do quier tirada,
¿No hay para tí una mirada
De amor que el alma soñó.
¡Qué se yo....!

Tal vez un recuerdo deja
En el alma dolorida,
Que en los sueños de la vida
Marchita su imagen vió?
¡Qué se yo....!

Tan solo ¡ay! una lágrima
Vierte de dolor profundo
Ante las risas del mundo
Quién ilusiones perdió?
¡Qué se yo....!

Ramon A. de la Braña.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Romeria.—Concurridísima debe estar la que se celebra hoy en la Virgen del Camino á juzgar por las muchas personas que han ido á divertirse; allí encontrarán los gastrónomos el magnífico restaurant de D. Pedro Fernandez, surtido de buenos pavos, empanadas, pollos y otras menudencias que podrá tomar el curioso lector, si lleva motas del perro.

¡Eso!.—No digas á la niña—de ojos de cielo,—que envidia dá á las rosas—del jardin bello;—no se lo digas—que á las flores tus frases—inspiran risa.

No digas á la niña—de talle esbelto,—que semeja á la palma—que mueve el viento;—porque la palma—se rie, si te escucha,—de tus palabras.

No digas á la niña—de rojos labios,—que es su boca pequeña—fuente de encantos;—porque las fuentes,—al oír tus elogios,—de risa mueren.

Fuentes, palmas y rosas—no vale nada...—que son para la niña—sólo palabras;—calma su anhelo,—no con fuentes y flores,—sí con dinero.

—Me siento muy mal doctor
á ver que me manda uste
—Pues, hombre, claro se ve.
que se siente uste mejor.

SECCION MERCANTIL.

Villafranca del Bierzo 21 de Setiembre.

El mercado de hoy poco animado; el motivo es porque se está haciendo en general la vendimia temiendo volver á reproducirse las lluvias y se pudra el fruto.

La generalidad de está cosecha es buena, y la uva está en buenas condiciones, favoreciendo los trabajos el buen temporal que ha quedado despues de seis dias de grandes lluvias, que ha dejado el terreno dispuesto pa-

ra poder hacer mas fácil la sementera.
Trigo sin peso de 32 á 34 rs. fanega.
Barbilla id. de 28 á 30 id.
Centeno de 20 á 22 id.
Cebada de 18 á 20 id.

Garbanos, su peso 128 libras, de 96 á 120 id.
Alubias id. id. id. de 80 á 100 id.
Nueces para fuera al por mayor de 16 á 18 id.

Manteca de vacas en tripa de 3 á 3,25 la libra.

Patatas de 2 á 3 id. arroba.
Carne de vaca, buey, carnero y ternera á 10 cuartos libra.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Salud á todos por la deliciosa *Revalenta* DU BARRY que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Cura núm. 72,448. Cadiz 3 de Junio de 1868.

No puedo menos de manifestar á Vds. los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces merced á este sorprendente restablecida.—Quedamos reconocidos, y aprovecho esta ocasion para ofrecer á ustedes las seguridades de la consideracion con que los distingue su atento y S. S. Q. B. S. M.—VICENTE MOYANO.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café chocolate, té, vino, etc.

Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra, 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se enenentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

DU BARRY y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

SECCION DE ANUNCIOS.

BANCO DE ESPAÑA.
DELEGACION DE LEON.

Contribuciones

Espirado ya el plazo de la cobranza á domicilio de las cuotas de Contribuciones, tanto de Territorial como Industrial ó Subsidio del primer trimestre del corriente año económico; encarezco á los Señores Contribuyentes que hallándose en descubierto de sus pagos por cualquier especie de motivos, pasen á satisfacerlos á las Oficinas Delegacion calle de la Rúa n.º 45 y horas de costumbre, desde el día 29 del corriente, al 2 del proximo mes de Octubre; si quieren evitarse el perjuicio que há lugar á los morosos, según el art.º 16 de la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869.

Leon 27 de Setiembre de 1875.—
El Delegado, Jose de Elorza.

En la tienda de Comestibles de Gregorio Gomez, sita en la calle de San Marcelo, núm. 8, hay de venta buen tocino añejo y fresco, y jamon añejo á 6 reales sin queso, á 5 id. con él y gordo; lomo fresco y salchichas id. á 24 cuartos, embutidos, y excelente vino de Toro, Rueda y del pais.

El presbítero D. Bernardo Ortiz, beneficiado electo de esta Sta. Iglesia Catedral, y Licenciado en derecho civil y canónico, dedicado ha tiempo á la enseñanza de la juventud, abre lecciones de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza, especialmente de las de Latin y Matemáticas, en cuyo estudio los jóvenes siempre encuentran alguna mas dificultad al hacerlo por si solos. Tambien admite á los jóvenes en concepto de pupilos, encargándose á la vez que de su educacion científica y religiosa, de vigilar su puntual asistencia á las aulas. Vive, Platerias núm. 8.

Se vende madera de todas clases, puertas y ventanas usadas, y se alquila una mesa de cuatro varas y media de larga, quien lo necesite véase con la dueña, calle del Paso, núm. 2.

ABDON PALACIN,
MAESTRO SASTRE,
ex-representante de la Sastreria
de D. Eusebio Campo.

Ofrece al público su obrador sito en la calle de los Cardiles, en el que se confeccionan toda clase de ropas, tanto de paisano como de militar, eclesiásticos y de iglesia, con perfeccion prontitud y economia.

Tambien dá lecciones de coser á máquina á domicilio cualquiera que sea su sistema, y cose con la suya todo lo que le confien, á precios módicos.

Se halla de venta para cualquier Ayuntamiento ó Corporacion, el Retrato de S. M. el Rey, mide de alto dos varas por una y nueve pulgadas de ancho, pintado al óleo sobre tela; la persona que quiera interesarse pase al establecimiento de D. Francisco Mignon.

A LOS FUMADORES.

En casa de la vinda è hijos de D. Cándido Gonzalez, se espandan libritos de papel y carteras de la marca el *Morso* de clase superior, en el cual se emplea la goma arábica en lugar de cola, para que no dañe el pecho y dé buen gusto al paladar.

En el establecimiento de la de Cambas, se vende lomo de cerdo á 24 cuartos libra, salchichas blancas y 32 id. id. y encargadas á 5 rs. id.

Se vende ó arrienda una casa en la calle de los Cardiles señalada con el número 14, con dos tiendas, piso principal y segundo y estos con su correspondiente cocina.

Los pisos tambien se arriendan por separado. A quien convega puede tratar con Angel Gonzalez, que vive en la casa esquina Puerta Obispo, número 13.

INJECTION BROU

higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el modelo). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. BROU boulevard Magenta, 158.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provence (Francia).

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco. Depósito en Paris, casas de MM. DORVAULT et Cº, PHILIPPE LEFEBVRE et Cº.

En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor



NO MAS FUEGO

50 años de buen éxito.

El linimento BOYER MICHEL, de Aix (Provence), reemplaza el fuego sin dejar la menor huella, sin interrumpir el trabajo y sin inconveniente alguno. Cura siempre las coxeras recientes y antiguas, los equinoces, mataduras, alcances, moletas, debilidad de piernas, etc. Paris, DORVAULT, 7, rue de Jauy. Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor, á 22 rs.

OJOS. POMADA ANTI-OFTALMÁTICA DE LA VIUDA DE FARNIER.— Este precioso remedio que cuenta más de un siglo de esperiencias favorables y está autorizado por decreto de 10 de setiembre de 1807, se vende en todas las buenas farmacias de España. A fin de evitar la falsificación, que siempre se ejerce en detrimento del enfermo, es menester exigir que el bote entregado al cliente sea de loza blanca marcado V. F., en vuelto en un papel blanco que lleva la firma atado con hilo encarnado y sellado con lacre encarnado tambien sobre el nudo con la inicial C. Exigir además el método impreso que acompaña siempre el remedio.—Para la venta al por mayor dirigirse á M. Theulier aine á Thiviers Dordogno, únicos propietarios de remedio, cuyo precio en Francia es de 3 francos, en España 14 rs. En Madrid por mayor Agencia franco-española, Sordo 31.

NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de efficacísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Carta del Doctor QUATREFRAGUES al Inventor.

Monseur Serep. No veo ningun inconveniente en que se sepa que, buscando algun alivio á las jaquecas que tan amenudo me atormentaban lo he encontrado notabilísimo en el aceite que V. compone, habiendo observado además con gran sorpresa que la parte superior de la cabeza donde por consejo de V. lo plico se va poblando de un vello fino y espeso despues de haber estado desnuda durante muchos años; por esto me presto, con gusto, á los deseos de V. y le autorizo para que haga de estas lineas el uso que tenga por conveniente. Reciba V. la seguridad de mi alta consideracion y apreciado etc.

Todo suyo,
Quatrefragues.

El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmacia de la Sra. Viuda de Chalanzon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3º, Madrid. 12

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

No. 3.

Se compra papel del empréstito forzoso al 20 por 100. En el Café del Iris se dara razon.

En la calle de la Rúa núm 18, se arrienda una tienda con su trastienda, con férias ó sin ellas. En la misma se vende 30 canarios y canarias superiores llevándoles todos se arreglarán.

PIPAS EN VENTA.

Se venden 6 de 30 á 32 cántaros á propósito para vino, y se daran arregladas; en la plazuela de los Boteros, prenderia de Simon Fernandez están de manifiesto y es el encargado de venderlas.

Por D. Elias de Robles, vecino de esta Ciudad, se vende tabla de chopo de todas clases y algunas vigas.

BURRAS DE LECHE.

Se vende excelente leche de borra, y se sirve á domicilio. Para los pedidos, dirigirse á la plaza del Rastro, número 3. 7-9

Se vende la casa núm. 28 de la calle del instituto de esta capital.

No hay inconveniente en permutarla por una finca rústica en el radio de la misma.

En la imprenta de este periódico se enterara.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano.

calle de la Concepcion, núm. 8.